



México D.F., a 26 de febrero de 2008.

Diputada Ruth Zavaleta Salgado.  
Presidenta de la Mesa Directiva.

Entrevista concedida a los medios de comunicación en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Diputada, ¿su opinión respecto a lo que se acaba de proponer de quitar el párrafo de allanamiento de morada, de los cateos?

RESPUESTA.- Bueno, pues cuenta con mi beneplácito esa propuesta porque me parece que es una décima parte de lo que significa toda la reforma, que es una buena reforma, y que lamentablemente es lo que se ha magnificado ante el público.

Me parece que no permitir que esta reforma se concrete por este asunto que, no es menor, y que tiene una serie de protestas, ustedes lo están viendo en la parte de afuera de la Cámara, incluso en este momento, pues se tiene que hacer caso a lo que la gente dice y me parece que han sido sensibles quienes la están proponiendo.

Yo haría un reconocimiento si así lo concretan, todavía no lo tengo en documento, pero si así lo concreta el diputado Camacho, el diputado Larios, el diputado Gamboa, que son los que desde ayer han estado revisado esta circunstancia, incluso el propio senador Santiago Creel, me parece que sería lo más adecuado para que la ciudadanía tuviera una reforma que le va a ayudar y no que la va a agredir aunque sea en una décima parte.

PREGUNTA.- Diputada, ¿pero que hay más víctimas del delito o agresiones a luchadores sociales?, creo que no se ha ponderado esto.

RESPUESTA.- No, yo creo que en este momento corregir el párrafo así como lo están proponiendo, quitarlo, va a ayudar muchísimo a lograr que se combata el crimen organizado más que haya otras suspicacias.

PREGUNTA.- Y es una presión menos para el país, ¿no?

RESPUESTA.- Por supuesto que es una presión menos para el país, pero también para el Congreso. A mí me parece que los diputados merecen que se les dé el reconocimiento de esta reforma y no mereceríamos que se nos cuestionara por la décima parte, insisto, que estaba mal en esta reforma y que, obviamente, merecía la atención de todos; yo creo que es la mejor salida.

Me parece que si lo hacen así, sí se logra concretar aquí y en el Senado, es la salida más adecuada que le va a servir al país, que le va a servir a todos los ciudadanos y demostraría la sensibilidad y el trabajo que estamos haciendo los diputados federales y los senadores, por supuesto.

PREGUNTA.- ¿Qué opina de las amenazas a Jesús Ortega?

RESPUESTA.- Es lamentable, es reprobable; los actos de violencia hacia cualquier sector o cualquier persona siempre son reprobables.

La tolerancia me parece que debe de prevalecer encima de cualquier insulto, pero sobre todo, sobre cualquier agresión física.

Yo creo que hay responsables atrás de la creación de *huevos de serpiente*, hay responsables y tienen que asumir su responsabilidad y calmar los ánimos, tiene que hablar con la gente, quienes estén atrás de la gente que los azuza, que les hace tener características de odio hacia quienes no pensamos de la misma manera; creo que eso es intolerable.

No puede una persona o un grupo de personas estar fomentando el odio y menos dentro de un partido que se dice de izquierda.

PREGUNTA.- ¿López Obrador, en concreto?

RESPUESTA.- A quien le quede el saco.

PREGUNTA.- ¿Qué va a pasar con el PRD?, se les están saliendo de control estas amenazas?

RESPUESTA.- Es que cuando uno genera cadena de odio, como las que se generan a partir de descalificaciones, a partir de contestaciones a *botepronto*, como hemos visto en el transcurso de estos últimos meses, descalificando principalmente el trabajo de los legisladores, pues se va ocasionando odio que después no se puede controlar, porque no siempre vamos a estar al frente de la gente diciéndole lo que consideramos que está bien o que está mal.

Entonces, cuando ya queremos controlar, que no existe ese odio, ya se fomentó en todas las personas que nos siguen. Creo que eso es lo que no debemos de generar los líderes.

PREGUNTA.- Inaudible.

RESPUESTA.- Pues seguramente, la gente que se sienta agredida no se va a sentir segura en un partido que la agrede.

PREGUNTA.- ¿Los perredistas han perdido los principios que dieron vida a este partido?

RESPUESTA.- No; yo creo que algunas personas han fomentado odio. Y creo que deben de reflexionar y poder retractarse de esa forma de actuar y de hablar.

PREGUNTA.- Inaudible.

RESPUESTA.- Pues que se revise quiénes son los responsables, en todo caso.

PREGUNTA.- ¿Se refiere a López Obrador?

RESPUESTA.- Pues me refiero a quienes hayan cometido el error de estar fomentando odio hacia los demás.

Muchas gracias.

-- ooOoo --